
  
Actualidad EL MERCURIO DE ANTOFAGASTA | Sábado 8 de marzo de 20251 5 
  

O ENTREVISTA. RICARDO DÍAZ, gobernador regional: 

“Yo espero una mayor vinculación de las 
grandes industrias con los territorios” 
Constanza Caldera Pfeiffer 

consanzacaldonomerurioanofagusacd 

nlos próximos años en 
E la Región de Antofagasta 

se concretarán un im- 
portante número de inversio- 
nes relacionadas al rubro mi- 
nero. Una nueva “ola de inver- 
siones” que reabre el debate 
respecto asielaporte delami- 
nería es suficiente para mejo- 
rarla calidad de vida de zona, 
considerando las urgentes ne- 
cesidades que enfrenta. 

En este contexto, en entre- 

vista con este Diario, el gober- 
nador regional Ricardo Díazse 
refirió ala relación que espera 
tener con el sector minero, 

quien destacó la importancia 
de una mayor vinculación de 
las grandes industrias con los 
territorios, que permitan resol- 
ver las grandes deudas que 
existen en términos de salud, 
educación, agua potable, y 
áreas verdes. 

Asimismo, Díaz se refirió a 
la sesión que realizará el Conse- 
jo Minero en abril en la ciudad. 
Esto, tras las declaraciones de 
su Presidente Joaquín Villarino, 
quien dijo que “Antofagasta no 
ha hecho un esfuerzo portrans- 
formarse en una ciudad más 
atractiva para vivir”, lo que ge- 
neró diversas reacciones. 

En los próximos años en la re- 

gión se esperan concretar una 
importante cantidad de inver- 

sionesrelacionadas conel rubro 
minero y energético. En este sen- 
tido, ¿qué relación espera tener 
conel sector minero en razón de 

que existe una queja recurrente 
queel aporte de este no es sufi- 

cientepara mejorar lacalidad de 
vida? 

-Nosotros hemos desarro- 

lladola Estrategia Regional Mi- 
únera, que yo creo que es el ca- 
mino por el cual se tiene que 
generar esta conjunción de 
ideas y de acciones entre el 
sector público, laacademia, las 

comunidades y la gran indus- 
tria minera. Nosotros creemos 

que efectivamente hay una 
gran deuda que tiene que ver 
con cómo posibilitamos el de- 

sarrollo de cada uno de los te- 

rritorios y tenemos la certeza 
de que através de ciertos me- 
'canismos que potencien la ge- 
neración de proyectos desde la 

a 

“Yo espero que haya un compromiso de 
industria de establecer cuotas 

mínimas de contratación de mano de 
obra local, de contratación de 

proveedores locales”. 

minería nos permitiría ir gene- 
rando las inversiones necesa- 
rias para equiparar esta gran 
deuda (.... 

¿Qué espera del sector minero? 
-Primero, yo espero una 

mayor vinculación de las gran- 
des industrias con los territo- 

rios, de tal manera quea través 

del diseño y apoyo en térmi- 
nos deingeniería nos permitan 
resolver las grandes deudas 
que hay en términos de agua 
potable, salud, mejor educa- 
ción y mejores áreas verdes. 

En segundo lugar, espero 

que usemos inteligentemente 

la franquicia Sence para que 
generemos un proceso de me- 
jora del capital humano dela 
región. Podemos fortalecer 
nuestros institutos técnicos y!li- 
ceos técnicos, certificar las 
competencias en la región, de 
tal manera que, a través de un 
plan, podamos generar toda 
esaposibilidad de mayor capa- 
citaciónenlaregión. 

Y entercer lugar, que haya 
un compromiso de la gran in- 
dustria de establecer cuotas 
mínimas de contratación de 
mano deobra local, de contra- 
tación de proveedores locales. 
Detal manera que todoeste es- 
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fuerzo que estamos haciendo 
de mejorar las condiciones de 
vida y de certificar alas perso- 
nasse traduzca en que va a ha- 
ber una región que va a estar 
dispuesta aser una aliada para 
lagran industria minera. 

RELACIÓN MINERÍA 
¿Usted observa una disposición 
distinta desde el sector minero 

respectoa larelación con la re- 
gión? 

-Cuando el Consejo Mine- 
ro, a propósito de unas desa- 
certadas palabras que hizo su 
presidente reconoce que hay 
esta deuda y secomprometea 
venira la región y establecer 
unplan de trabajo a futuro que 
permita ir salvando estas deu- 
das, advertimos que hay un 
nuevo clima. Hay un nuevo 
ethos que hace que, enel fon- 
do, la gran industriamineraes- 
tá cambiando su relato. 

“Espero que el Consejo (Minero) entienda 
que gran parte de su quehacer está en 
esta región y que por lo mismo tienen 

que tener mayor vinculación y 
compromiso con la región”. 

La minería está entendien- 

do que la vinculación con los 
territorios, es una vinculación 

que puede ser muy virtuosa 
para ellos mismos. Porque en 
el fondo, el territorio puede 
darle lamano deobra que ellos 
requieren, dar garantías de de- 
sarrollo y de alguna formatam- 
bién nosotros, el sector públi- 
co, cuando generamos un pro- 
yecto, por ejemplo, de contra- 
tación de profesionales que 
permitan ir aminorando los 
tiempos dela permisología, da 
certeza de que hoy en día pue- 
de haber un mejor trato hacia 
la región. Creo que hay un 
cambio en la forma de mirar a 
la región y yo espero que ese 
cambio nosequede solamente 
en una buena intención, sino 

que se concrete en grandes 
obras paralaregión. 

Varias empresas no han podido 

instalarseenlaregión por lafalta 
deunterreno quereúna condicio- 
nesqueserequieren.Elsectorde 
La Negra, por ejemplo, no cuenta 
conaguapotable. ¿Cómo solucio- 
naresta problemática? 

-Lo que pasa que la región 
está muy desafiada por las 
grandes perspectivas de futuro 
quetiene. Todas estasinversio- 
nes mineras requieren mejores 
empresas proveedoras de ser- 
vicios y claramente ni el Puer- 
to Seco de Calama ni el sector 
de La Negra ofrecen espacios 
para que nuevos proveedores 
seinstalen. Por eso, es que hay 
un plan del Gobierno Regional 
en conjunto con Serviu de po- 
der urbanizar esos sectores y 
así evitar que la gente cuando 
seadjudica un terreno muy ca- 
ro por parte de Bienes Nacio- 
nales llegue a un sitio eriazo y 
no tenga posibilidades de me- 
jorar su inversión. Del mismo 
modo el Gobierno Regional po- 
dría quizás ayudar en la medi- 
da en que deje de participar 
del 60% de lo que significa el 
costo delos terrenos. Creo que 
un buen aliciente es que esti- 
mulemos que vengan nuevos 

proveedores y que en elfondo 
gran parte de suiinversión radi- 
que en la entrega de buenos 
servicios y no tanto en la habi- 
litación y urbanización de si- 

tios, que esloque está pasando 
hoya. 

Pesea loesfuerzos que ha realiza» 

do laminería existaaun una bre- 
dharespectoal trabajo con pro- 
veedores locales, quese traduzca 
enla generación de empleos di- 
rectosalaregión. ¿Cómo dar res- 
puesta aesta brecha? 

-Creo que gran parte deeso 
se traduce en lo recién señala- 
do. Osea, de alguna forma usar 
losfondos dela región para es- 
timular la instalación de em- 
presasacá, porque finalmente 
son los proveedores de mine- 
ríao las pequeñas empresas las 
que dan más empleo. Y en tal 
sentido, tenemos que generar 
las condiciones para que ellos 
puedan instalarse mejor, pero 
también tiene que haber una 
voluntad política della gran in- 
dustria de aumentar la contra- 
tación de mano obralocal (.... 

CONSEJO MINERO 
¿Quéle parece que el Consejo Mi- 
únerovengaa sesionar enabrila 
Antofagasta? 

Yo espero que no sea sola- 
mente a propósito dela solici- 
tud que les hice por la molestia 
dela región por los dichos que 
hubo. Espero que el Consejo 
(Minero) entienda que gran 
parte de su quehacer está en 
esta región y que porlo mismo. 
tienen que tener mayor vincu- 
lación y compromiso con la re- 
gión 

  

¿Qué espera de estareunión? 
-Lo que espero es que lle- 

guemos a acuerdos respecto 
de cómo vamos a trabajar en 
conjunto. Que no sea una se- 
sión catártica de nuestros de 
lores, sino que sea una sesión 
de propuesta y de mirada de 
futuro en donde en conjunto 
podamos construir una mejor 
región. CS 
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